

ACTION IMMEDIATE DE REMEDES HOMOEOPATHIQUES

Notre cher Confrère le Dr CASEZ a été retenu aujourd'hui à Annecy - Et il m'écrit ceci :

"Ce matin les occupations campagnardes m'ont conduit à présider à un vélage. Je vous en donne la courte observation car elle est à l'honneur de la "divine Homœopathie". Après les manoeuvres qui s'avérèrent nécessaires pour extirper le veau qui ne voulait pas sortir seul, ce dernier, ayant souffert au passage, ne pouvait respirer. Inspiration impossible. L'extirpation était râleuse. Il présentait du battement des naseaux. Cyanose de la langue, enfin révulsion des yeux. Ces symptômes me conduisirent à donner à l'animal une dose d'Antimonium tart. 200 que j'avais fort heureusement avec moi, et, en quelques minutes l'animal moribond rejeta des quantités de mucosités par les naseaux, déglutit les autres et put renaître à la vie". Ce fut une véritable résurrection !

Je pense que d'autres vétérinaires ont déjà utilisé ce remède pour de semblables indications.

Ant-t., se trouve indiqué au 3e degré P. 763 du Répertoire ainsi que Camphora pour l'asphyxie des nouveau-nés. Il s'agissait bien dans ce cas d'une sorte d'asphyxie avec cette cyanose.

Antimonium tartaricum est un remède admirable et le Dr BAUER a eu un cas extraordinaire que je lui demanderai de nous raconter. On est étonné lorsqu'on vient nous dire que l'Homœopathie est lente à agir. C'est long pour les cas chroniques, en effet, mais dans les cas aigus l'action du remède homœopathique est quelquefois instantanée. Et j'ai vu dans des cas dans lesquels un changement se produisait au moment même où on mettait les globules sur la langue. Je vous ai rapporté ce cas spectaculaire d'un Professeur de Collège qui était en train de délirer et pour lequel sa femme me téléphone disant : "Venez tout de suite, mon mari est devenu fou" ! Ce n'était pas très engageant. Je me précipite dans cette villa qui était située en dehors de Genève et quand j'arrive vers la maison j'entends des hurlements dans la chambre à l'étage au-dessus : "De l'eau, de l'eau, de l'eau..." cela n'en finissait pas - je monte et je vois ce malade, qui était un de mes anciens clients, couché dans son lit, les yeux fermés, en battant de ses bras avec les poings fermés, et hurlant "De l'eau" sans arrêt. Et cela durait depuis plus d'une heure.

J'ai remarqué que sa figure était très rouge. J'ai découvert la pupille qui était très dilatée. Le pouls était rapide. On ne réfléchit même pas dans pareil cas, c'est un réflexe de donner Belladonna qui produit tous ces symptômes. J'avais dans ma petite trousse une 200e dilution Korsakoff, c'est-à-dire une bouteille secouée 200 fois avec une goutte de la dilution précédente à chaque passage imbibé de la 200e dynamisation. Je lui ai donné quelques globules sur la langue - j'ai à peine eu le temps de fermer mon flacon pour le remettre dans ma trousse et j'entends "Ah.....", et ce fut fini pour les convulsions, fini pour les cris, pour la soif, - Le malade ouvrit les yeux. Et je lui dis "Alors Monsieur, cette fois vous y croyez à

l'homoéopathie"? Et il me répond : "Vous en avez une sacrée foi" !

Il s'agissait d'une broncho-pneumonie au début et du reste Belladonna n'a pas suffi. Il a fallu donner Rhus tox par la suite. Il avait 40° de fièvre, un joli petit foyer à gauche et à droite de petits foyers disséminés; et il a très bien guéri. Véritablement l'homoéopathie peut donner des résultats extrêmement rapides.

Les dentistes observent également cette rapidité d'action. Je me souviens toujours de cette malade, qui me téléphone à 2 heures du matin : c'était une italienne qui était venue me consulter à Genève pour un traitement général. Elle avait une petite trousse homoéopathique avec elle. Elle me téléphone qu'elle a des douleurs atroces dans une dent cariée, tellement fortes qu'il faut que je vienne tout de suite lui donner un calmant. Comme malheureusement trois jours avant je lui avais donné un remède de fond, cela m'ennuyait beaucoup de lui donner un remède intercurrent. Mais elle souffrait tellement qu'il fallait faire quelque chose sur le champ. Et à 2 heures du matin je n'étais guère enchanté de m'habiller, de sortir, de prendre ma voiture pour aller la voir. Je lui ai donc conseillé de prendre son flacon de globules de Mercurius 200, de l'ouvrir, de le mettre sous la narine droite, de respirer profondément, d'en faire autant sous la narine gauche, et puis de me téléphoner dans dix minutes. Je n'ai pas eu de coup de téléphone.

Le lendemain matin à ma visite, elle m'a dit : "Docteur c'est extraordinaire, au moment où j'ai respiré ma douleur a disparu comme par enchantement et ce matin cela ne me fait plus mal". Et pourtant sa carie était bien toujours là. Elle est allée le lendemain chez le dentiste qui l'a traitée. Souvent ces douleurs nocturnes dues à des caries répondent très bien à Mercurius.

Vous trouverez de nombreuses indications pour les dents dans le petit livre de HERING ou dans le JAHR, et bien d'autres ouvrages. Suivant que vous avez l'aggravation par l'eau froide, par l'eau chaude, par la succion, par la mastication, par la pression... etc... Vous avez toute une série de modalités qui vous permettront de choisir votre remède. Ouvrez simplement votre Kent.

Je me souviens aussi d'un cas dont la symptomatologie précise m'échappe car il remonte à 45 ans. Je me trouvais à Boston et j'étais invité par le Dr WOODBURY, un médecin qui a écrit un petit manuel pour les dames et pour les nurses. Ce médecin était très sympathique et m'avait invité avec ma femme. Il y avait le Dr AUSTIN mon maître et nous étions à table en train de faire un repas des plus gais. Et voilà que tout d'un coup au milieu du repas, Madame WOODBURY porte sa main à sa mâchoire en disant : "Aïe, voilà ma douleur qui revient" ! Une douleur dentaire lancinante et horrible. Nous étions tous consternés, nous avons posé nos fourchettes et nous nous sommes regardés, nous demandant ce que nous allions faire. Tout le monde s'est retourné vers l'aérotante ... Nous avons naturellement pris le Répertoire, nous lui avons posé quelques questions. Il s'agissait d'une dent cariée. Les douleurs étaient nettement lancinantes, irradiantes vers l'oreille. Elles étaient nettement pires par l'eau froide et au moindre toucher et cependant elle pouvait serrer sa mâchoire sans douleur. Nous lui posons la question classique : Essayez d'aspirer l'air froid ? Une grimace nous confirme immédiatement le choix de

Staphysagria. On est allé chercher Staphysagria 200 dont on lui met 3 globules sur la langue et instantanément la douleur disparaît, le sourire revient sur son visage et nous avons terminé le repas avec des éclats de rire. C'était ma troisième année d'Homéopathie et je n'avais jamais vu encore un effet aussi impressionnant par sa rapidité. On peut donc quelquefois avoir un résultat immédiat si on veut bien se donner la peine de trouver le bon remède.

Du reste pour les dents, entre Chamomilla, Magnesia carbonica, Bryonia, Coffea, Arnica et Mercure, vous avez là des remèdes qui commandent presque tous les maux de dents ou du moins la plupart de ceux que nous voyons couramment.

Vous savez combien les âmes sensibles attaquent les physiologistes qui font des expérimentations sur les animaux, qui font souffrir nos frères inférieurs pour nous en faire bénéficier. En Homéopathie, c'est le contraire : c'est nous qui souffrons pour pouvoir faciliter la guérison des animaux, c'est nous qui souffrons pour nos frères inférieurs. On comprend que l'on puisse faire une comparaison d'un être évolué à un être moins évolué, tandis que la comparaison dans le sens inverse, d'une souris à nous par exemple, est tout de même quelque chose de tout à fait différent.

Les symptômes objectifs sont toujours très utiles. Mais il ne faut pas uniquement s'attacher à eux. Il faut aussi connaître les symptômes subjectifs parce qu'un être humain n'est pas fait simplement d'os et de muscles; il est aussi fait d'une intelligence et d'une sensibilité, et nous devons en tenir compte.

L'inspiration difficile doit être cherchée à "Gasping inspiration" P. 772 et il n'y a que deux remèdes : Ant-t. et Op.

L'expiration râleuse peut être prise P. 774 à "Loud expiration" avec à nouveau Ant-t.

Le battement des ailes du nez se trouve à "Nose, motion fan like" P. 340 - Ant-t. s'y trouve aussi.

La cyanose de la langue se trouve à "Mouth, discoloration tongue, blue" P. 400 avec Ant-t. au 3e degré avec Ars. et Dig.

La révulsion des yeux se trouve P. 268 à "Eyes turned upward" et Ant-t. s'y trouve au petit degré.

Dr P. Schmidt
